

Los Estados Unidos apoyarán la próxima conferencia mundial de desarme

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

REUNION DE LA COMISION DE DEUDAS

WASHINGTON, 1.—Hoy se reunirá en esta capital la Comisión de las deudas aliadas.

CONTINUA LA AGITACION ANTIBRITANICA

EL CAIRO, 1.—Han continuado llegando fuerzas inglesas que desembarcan en Alejandría, Suez y Port Said. Los estudiantes de esta y los comités de nacionalistas continúan agitando la opinión antibritánica.

EL VIAJE DE CHAMBERLAIN

LONDRES, 1.—Se dice que Austin Chamberlain anticipará su viaje a Francia con el fin de discutir con el gabinete francés los puntos de vista entre Francia e Inglaterra acerca de múltiples asuntos de las dos naciones, muchos de ellos relacionados con la próxima conferencia de desarme.

COOLIDGE Y EL DESARME

WASHINGTON, 1.—Se ha declarado oficialmente que el Presidente Coolidge no convocará una nueva conferencia mundial de limitación de armamentos, pero se declara que apoyará la que se reunirá en Ginebra el 15 de junio entrante.

El futuro Presidente y Vice-Presidente de la República de Nicaragua

Manifiesto de Emiliano Chamorro

De San Juan del Sur nos comunica nuestro corresponsal, con fecha de hoy, que la Junta Principal Electoral, encargada de hacer los escrutinios, avisó ya, por nota, a los candidatos Dr. don Carlos Solórzano y Dr. don Juan Bautista Sacasa, el resultado que dio el recuento de los votos, según los cuales han sido electos para Presidente y Vicepresidente de la República de Nicaragua, en el próximo período constitucional, los referidos ciudadanos.

miento de la ley. Si las palabras de Chamorro son sinceras puede asegurarse que la paz no será perturbada en Nicaragua.

Fiesta en la escuela de la Dolorosa

La escuela privada de la Dolorosa, que es una de las mejor organizadas de San José, clausurará las clases y pruebas finales, con una alegre fiesta.

Esa escuela cuenta con sus maestras, todas muy asiduas y entusiastas. Las clases las dan casi siempre al aire libre, en el kiosco, en el mismo parquecito de la iglesia.

Asistiremos con gusto a la fiesta que se anuncia.

La misma comunicación le fue pasada al Jefe del Poder Ejecutivo señor Martínez, quien de inmediato dio las órdenes del caso para que se comunicara por bando en toda la República el resultado final de la recién pasada lucha electoral. Hay gran contento en el pueblo.

El general Emiliano Chamorro firmó hoy mismo un manifiesto en que reconoce el triunfo de la fórmula Solórzano-Sacasa y en que recomienda a todos los nicaragüenses el acata-

Los exámenes de los colegios secundarios

El señor Ministro de Educación Pública nos ha manifestado que según la última reglamentación dictada por la Secretaría de su cargo, sobre exámenes en los colegios de educación secundaria, habrá ejercicios colectivos, públicos, de cada asignatura, con el fin de que los padres de familia o los interesados, tengan la oportunidad de

apreciar la labor realizada durante todo el curso lectivo. Excitamos al público en general para que asista a las pruebas finales de los colegios secundarios. Es un deseo muy justo del señor Ministro del ramo, que trabaja activamente porque la enseñanza en Costa Rica obtenga los mejores resultados.

El servicio de correos aéreos con Centro y Sur América será una realidad

Conexión con los vapores que cruzan el Canal

El establecimiento de un servicio de correos más rápido con Centro y Sud América, puede convertirse en realidad mucho más pronto de lo que se creía generalmente. El departamento de correos enviará en breve a dos altos funcionarios postales a Centro América y Panamá, a estudiar la practicabilidad del servicio postal aéreo con los Estados Unidos a puertos del

golfo y Panamá. Los informes de estos peritos determinarán si la situación garantiza o no que se solicite consignación del congreso en la próxima legislatura para iniciar ese servicio. Los altos funcionarios se muestran optimistas sobre el resultado del nuevo servicio, indicando que además de la comunicación local entre los Estados Unidos y los países de Centro América, sería posible establecer comunicación aérea con los vapores que atraviesan el canal, apresurando así la transmisión de correspondencia para Venezuela, Colombia, la costa occidental y otras rutas postales.

Arriendo del Mercado por 25 años más

Un comerciante de esta plaza nos manifestó ayer que existía el proyecto de arrendar el mercado por veinticinco años más y que eso si se hace traería el aumento del 25 por ciento sobre el alquiler de los trameros. Se provocará con ese proyecto otro lío, como el de las Compañías Eléctricas? Los comerciantes del mercado están temerosos de que así suceda.

Comienzo de exámenes

Los exámenes finales del Liceo de Costa Rica dieron principio hoy en la mañana. Seguirán verificándose todos los días, hasta el 6 del corriente, de las 8 a las 14 horas. Yo lo saben los señores padres de familia, cuya asistencia se desea.

LA NOTA VESPERTINA

Las gentes que entienden de sport están todavía indecisas buscando goal para el equipo nacional. Unos dicen que el goal debe ser Michaud porque no le pasan ni mostas; otros que Manolo, a pesar del goal de ayer. Y así siguen discutiendo.

Peró nosotros que entendemos mucho de todo esto, decimos que el goal debe ser otro. Qué Michaud ni qué Manolo!

El único goal que hay en el país es don Carlos Vello, el de Fomento, que le ha atajado unos bombazos a Soley que dan miedo y otros a Filo, q' ni los de Rosabal.

Dicen que el Húsar Blanco va a demandar a Fernando Balboa porque ayer se complace en desacreditarlo como si se tratara de un panameño. Le sea lo que que juega al churruco sus c'ck tails y lo de que tiene un montón de ingleses.

Eso se dice de a callado, pe-

ro públicamente es un escándalo

A que no saben ustedes por qué a Manolo le metieron aquel goal que es capaz de atajarlo hasta el mismo Juancho Bonilla. Y conste que si hay algún goal facilito de zarandear es Juancho.

Casi nadie se explica el motivo, pero nosotros sí lo sabemos. No era por cuestión de nervios. Tampoco era por falta de entusiasmo. Menos porque estuviera pensando en alguna viajilla. El motivo de semejante cosa fue uno bien sencillo: un desacierto de Manolo: se le olvidó pelearse con Stacomb como él acostumbra y vean ustedes las consecuencias.

Estamos nosotros los joseños más derechos que Rarrán, que dicen que es derecho, y casi tanto como Albertazzi que es la misma postera de San Isidro Coronado.

No había nada que conmoviera la opinión pública, pasados los debates de Washington y los artículos de Chente. Nos íbamos a morir de aburridos cuando ¡zas! salta el doctor don Edisson Vargas Araya, la fiera de las fieras, el as de los ases, el 'ful jan' de mano y tan contentos como antes. Hay un dios que protege a los joseños!

Las caricaturas de Hernández han sido buenas en muchas ocasiones. Pero el domingo echó todo lo contrario de carnes. Las cosas se le quedaron en el cuclumbo. Nadie se explica que quiso decir el hombre. Para entenderlo hay que saberse el Código de las Claves, el lenguaje de las flores y el del pañuelo, y hasta la magia negra.

Nosotros estábamos muy tristes con la ida de Pochet. La Municipalidad había quedado resentida por la ida de ese gran municipio.

Peró no hal mal que dure

cient años ni cuerpo que lo resista: el dolor de la negra y larga partida de Pochet, sobre todo negra, ha sido repuesta con creces por la aparición de don Edisson Vargas Araya.

Este ha hecho un record. Se ha tirado el molde!

Por allí en un diario de ayer se pide que los aviadores Centroamericanos sean invitados a participar en las olimpiadas de fin de año.

Gran idea! No faltaba más que los pueblos que ya se dan el taca de volar, no hagan alardes de sus nuevos avances por cuanto nosotros todavía estamos en el nido!

Que vengan esos aviones de Guatemala, El Salvador y Nicaragua a lucir sus habilidades, para ver si le entra vengienza a nuestro Gobierno y en vez de estar pensando en escuelas, leyes q' secan el Estado y economías presupuestivas, se enjajaran en aviones y Escuela de Aviación para que nuestros aficionados

ricos tengan una nueva diversión.

Lo único grave en esto es que se vaya a matar algún hermano de esos y nos lo quieran cobrar como bueno. Sin embargo podría advertirseles que aquí los vientos que corren anuncian siempre tremendas tempestades y que no es el primero que se patea la oreja ensayando volar.

Como aquí todo se sabe, ya se conoce el gesto de Clemenceau renunciando cincuenta mil dólares por diez artículos sobre la situación política europea. Naturalmente nuestros periodistas políticos que sin duda se han dicho: ¡que hombre más sencillito es este Clemenceau! se han derizado por cable al New York American que es el proponente diciéndole que ellos le dan cincuenta mil artículos ya listos para su publicación por la misma suma; pero que eso es sobre política centroamericana o Tratados de Washington. En las redacciones de los diarios

comenta esta negociación y se sospecha que los valientes sean Vicentico Sáenz, Montalván y Juan de Fresa. Naturalmente que si la oferta es aceptada con seguridad que se la lleva Chente que es un caliente con toda la gente y cuya proca es carne de gallina en los Estados Unidos. Los tueritos González que van a este campeón, ofrecen hacer regalar para Navidad todos los juevetes si no triunfa su Candidato y conste que son los más variados en plaza.

Qué pluma la de Chisco Salazar, el presidente de los ingresos! No sabemos que ese muchacho fuera tan fuerte en literatura. Figúrense ustedes nuestra sorpresa cuando leímos aquella cita del loco de La Cuchajada, tan nueva, tan oportuna que le ha de haber provocado envidia al mismísimo don Ricardo que es nonis en eso. Ah viejo, que cierto aquello que de cualquier mata sitta la liebre.

CRONICA LIGERA

En la tierra de los Faraones

A las apartadas y misteriosas regiones que atruenan con su constante golpear las aguas del Nilo en las cataratas de Asuan, a la ciudad que fundara Ismael Bajá en 1831, al gran mercado de esclavos que en la confluencia de Bahr-el-Abiad (rio blanco) y Bahr el Adsiak (rio azul) se viera en tiempo de Abbas Bajá, oprimido por su repugnante tiranía y los odiosos medios de represión que usó para someter a las razas indígenas, a ese oscuro rincón de la Nubia—Khartum,—con expresión de supremo disgusto fué a aposentarse el inquieto prisionero de Ceylán, Zeglul Pashá después de la conferencia con el caído Jefe laborista inglés en que éste se negó rotundamente a transigir con la anexión del Sudán a la nación egipcia.

Allí estableció sus cuarteles generales y como dije en alguna de mis crónicas anteriores, en aquella ciudad abastecida de armas y municiones ocultas a los ojos profanos, pero bien resguardadas por los adeptos de la Sociedad de la enseña blanca, muy pronto el batallador Premier pudiera dar la voz de alarma que pusiera en efervercencia las masas para lanzarse a reivindicar, proclamando una guerra santa, sus derechos atropellados por la potente y dominadora civilización occidental que cuando de su hegemonía comercial o militar se trata, desconoce hasta los derechos de queja. Ya se vió cómo recibió la Liga de Naciones la protesta del Senado egipcio.

Las noticias transmitidas últimamente por el cable, han venido a confirmar estas predicciones, que no fueron de profeta, sino que se veían desprender naturalmente de la concatenación de los sucesos que se han venido desarrollando en todos los lugares en donde el mundo mahometano siente la opresión, y en donde el bélico sonido de los alfanjes se alcanza a distinguir tras de las quejas aparentemente sumisas que levantan los pueblos sojuzgados.

La actual situación tirante de los ingleses en la tierra de los faraones, no es sino un síntoma del malestar que sienten estos pueblos que las potencias europeas dominan, no por el derecho sino por la fuerza, y que se han repartido como amos y señores del resto de la humanidad: el litoral del Mar Rojo al norte y al sur de Massaua ha sido adjudicado a Italia, Francia ocupa el golfo de Tayura, e Inglaterra, aparte de sus pretensiones sobre la plena e irrestricta posesión del Egipto está dominando a Suakin, Seila y toda la costa norte de los Somalis.

La agitación en el Sudán no es transitoria ni siquiera puede considerarse como un movimiento aislado de insurrección de un regimiento: es un brote de rebeldía que puede tener honda repercusión en todo el mundo musulmán y al ardor de las proclamas patrióticas de los estudiantes egipcios lanzar como una avalancha sobre los regimientos británicos desde las remotas comarcas del Alto Nilo a los nuers, dinkas, xiluks y bogos, quienes encontrarían un arsenal completo en Khartum para refrenar el imperialismo de una nación que, como dice el manifiesto estudiantil, en pleno siglo de las libertades desconoce las de un pueblo al cual esclaviza y somete sólo por sentirse más fuerte. Pero los hoy esclavos reclaman sus derechos y la poderosa Abión no debe olvidar los sucesos del año 1881, cuando aquel hijo de un carpintero de Dongo'a—Mehemed Ali— llamándose el MAHDI o sucesor de Mahoma, proclamó la guerra santa contra los opresores y fué de triunfo en triunfo, abriendo hondo surco en los ejércitos imperialistas y desgarrando con los tajos y mandobles de su alfanje la malla que ahoga las libertades, llevando por los dominios faraónicos sus terribles huestes en un afán libertario muy legítimo y que enarbolando la enseña de la media luna como pendón de independencia, humillaron al soberbio león inglés destruyendo en Darfur las tropas comandadas por el general británico Hicks.

La historia puede repetirse, y en previsión de un resultado semejante, cruzan hoy el tranquilo Canal de Suez los regimientos ingleses con todo el aparato guerrero y la animación de una expedición conquistadora, llevando sus máquinas de muerte para diezmar con ellas a las que quieren ser libres como hombres y soberanos como naciones y a los cuales, como pueblos débiles, se les ha negado hasta el derecho de que se escuchen sus quejas en la flamante Sociedad de las Naciones, nuevo sofisma de distracción puesto para cohonestar el abuso de la fuerza sobre el derecho.

EL CABALLERO DE LA TORRE

Diciembre 10. 1924.

Llenando cuartillas

Para el comprensivo y comprensible Cholo Obregón, fraternalmente.

Nadie será feliz mientras viva, dijo Solón el sabio, grande entre los grandes, y aquella frase que abarcó la tierra entera como una inmensa sombra, se repite todavía... La dicen los que sufren; la dicen los que lloran en silencio sobre la costra negra de todas las miserias, de todas las ruindades, de todas las pasiones...

Era yo muy niño cuando aquellas cinco palabras del filósofo quedaron enclavadas en mi espíritu como cinco puntas de puñal. En esa época en que llevaba el pantalón corto y la blusa flotando al viento, largas las crenchas y deslustrados los zapatos, alegre como un pájaro o como los niños del arroyo, no podía imaginarme la intensidad de aquella frase.

Yo creía por aquel entonces que todos éramos felices. Que el cielo y la madre—símbolo de la familia—eran una misma cosa; que el amigo no traicionaba er jamás de los jamases al amigo; que las mujeres eran todas como un rosal inundado de perfumes, siempre bellas, siempre seductoras...

Imaginábame, en el dulzor efímero de mis pocos años, que las amarguras de la vida eran

tan sólo pan espiritual para los poetas. Había leído unos versos tristes de Pío Víquez.

Después he corrido mucho mundo y he visto llorar de pena a muchos burros cargados de dinero. El suicidio de una cocota, en París, me conmovió profundamente. Estaba enamorada de un rastacuer y por cuanto el maldito le había quemado la canilla se arrojó en el Sena, dejando escrito este papel: "Si no existe el amor tampoco puede existir la fidelidad que tanto te he pedido. Yo he sido para ti una segunda Margarita Gautier. Si me levantaste del fango, si le diste a mi vida nuevos rumbos, yo, en cambio, sin fijarme en nada, puse en tus manos todas mis joyas y con ellas, una por una, todas mis caricias, las palpitaciones todas de mi carne"

Oh sí, nadie será feliz mientras viva. La terrible sentencia se cumple a cada instante.

Nos despiertas si soñamos. Ave negra, desengaño, buitre demoniaco de afiladas garras que muerdes despiado en mitad del corazón!

Agustín Luján
S. José, Dic. 10. de 1924.

S
T
E
T
S
O
N



NUEVO SURTIDO DONDE ROBERT

Cena de inauguración del equipo "Las Calaveras"

En la Pensión Italiana el sábado en la noche se efectuó una cena entre los miembros del equipo "Las Calaveras" con lo cual se inauguraba el restablecimiento de su nueva temporada veraniega.

Se sentaron a la mesa los señores don Eduardo Garnier, don Ricardo Bermúdez, don Manuel Rodríguez, don Carlos Luis Jiménez, don Claudio Mora, don Mayid Barzuna don

Francisco Esquivel y don Abelardo Brenes

Levantó su copa de champaña para brindar por el buen éxito de la nueva temporada, el señor Bermúdez quien hizo una sentida alocución de fraternidad, deseando toda clase de venturas a sus compañeros de sport.

Ya bien avanzada la noche se dispersaron los asistentes

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —
REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Las brillantes perspectivas para el café

Entre los grandes importadores de café en los Estados Unidos reina gran optimismo sobre posibles alza de consideración en los precios de este grano. El prolongado verano que acaba de pasar ocasionó la pérdida de un treinta por ciento de la cosecha del Brasil, y como la sequía continúa, es posible que las pérdidas sean aún mayores lo que implicará una segura escasez en el mercado. Negociantes de gran práctica calculan que la cosecha mundial de café en el presente año sólo llegará a diez y ocho millones de sacos y que el consumo ascenderá y veintidós millones, por la razón apuntada. Además, el año alcanzado por el empréstito de doscientos millones de dólares para Alemania, de los cuales fueron suscritos ciento diez en los Estados Unidos, y la perspectiva de nuevos empréstitos para Europa traerá un considerable aumento de medio cir-

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magnificas cenas sino también esmeradísima atención. Hay reservados: lujo y limpieza. Precios módicos.

El Famoso 33

Tapices, Sedería, Perfumería Francesa,
VESTIDOS DE LANA PARA SEÑORAS
Casimires Ingleses pura lana
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA
Al lado Este de la Botica Oriental

TOME UD. NOTA

DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No.

519

lo comunicarán con la más artística
JARDINERIA

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

La Industria Francesa

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

SOLICITE INFORMES

Un Monopolio que entraña un grave peligro

No de otra manera puede calificarse la peligrosísima condición que expresa la cláusula XII del contrato para el cultivo de bananos con la "Pirris Farm and Trading Co." que considera actualmente el Congreso; la cláusula dice:

CLAUSULA XII

"El Gobierno no otorgará contrato o contratos relativos a la materia y en el cual o los cuales se estipulen condiciones que sean ventaja o ventajas para aquellos a quienes se otorguen, sobre cualquiera de los puntos pactados en el presente convenio; y si lo hiciese, toda ventaja establecida en favor de tercero, se tendrá hecho acordada en favor de la empresa aquí contratante".

Esta disposición, como dijo el señor Presidente de la Cámara en la materia y en el cual o los cuales se estipulen condiciones que sean ventaja o ventajas para aquellos a quienes se otorguen, sobre cualquiera de los puntos pactados en el presente convenio; y si lo hiciese, toda ventaja establecida en favor de tercero, se tendrá hecho acordada en favor de la empresa aquí contratante".

Hay que ver que por la cláusula VI del contrato los contratistas vienen a ser copartícipes del gobierno en sus entradas fiscales y que sólo ellos podrán, sin limitación alguna, explotar todas las ventajas que el

contrato les concede, con exclusión de los demás, que vendrán a quedar, caso de intentarlo, en concilio nes de inferioridad que las imposibilitarán para emprender trabajos similares.

Indudablemente con las condiciones que analizamos, lo que se ha hecho es conceder el Monopolio para la exportación de bananos en el Pacífico y esto no conviene a los intereses del Estado que tiene que ceder la mitad de sus entradas a la Compañía Monopolizadora, que según el contrato es la única que puede construir muelles y embarcaderos, y esto de manera tan irrestricta que puede considerarse con derecho para ello en ambos mares.

HENO PARA BESTIAS
Tengo para la venta 1000 pacas
ALMACEN EL MUNDO
Tomás Fernández
Tel. 198. Ap. 614

Lola de Durán e hijos, invitan a sus amistades a las misas de nueve días que se verificarán en la Iglesia del Carmen a las 7 a. m. de mañana, en sufragio del alma del

Dr. don Carlos Durán
San José, 1.º de Diciembre de 1924.

NOTICIAS de MEXICO

E. Hay, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario Rusia en México, Petzkovsky, declaró: "Entre Rusia y México puede establecerse magnífico intercambio relaciones comerciales; México necesita algunos productos nuestros, y nosotros podemos aprovechar su plata, heno que y quizás otros."

Jugosa entrevista concedida Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario Rusia en México, Petzkovsky, declaró: "Entre Rusia y México puede establecerse magnífico intercambio relaciones comerciales; México necesita algunos productos nuestros, y nosotros podemos aprovechar su plata, heno que y quizás otros."

Espero que otros países América Latina seguirán ejemplo México estableciendo relaciones políticas y económicas con la unión de repúblicas soviéticas.

Todas las naciones que no pertenecen a la categoría de las potencias imperialistas, deben interesarse en establecer amistad con la única potencia grande que ha o puesto al imperialismo. Aun no es hoy bien familiarizado con exactas condiciones México, solamente que de augurar que espere porvenir espléndido, Rusia soviética ha encontrado ya solución plena de problema agrario: toda la tierra está nacionalizada. No queda un solo la tufundo ni siquiera un solo pedazo tierra concepto propiedad privada. La mayor parte repartióse entre campesinos para su labranza. Resto en manos Estado, comunas

agrícolas y Cooperativas, que reciben créditos, maquinaria, etc. División tierra verificanla mis-mos campesinos por medio sus Comités. Cada pueblo tiene su Comité, que otorga tierras a quien prueba capacidad trabajarlas.

Nuestra política hacia China es la misma que demostramos hacia todas aquellas naciones que sufren opresión imperialismo extranjero: una actitud simpatía y solidaridad. Estados Unidos no reconoce nos porque prevalece allí dictadura capitalista en máximo grado. Será último país hágalo. Hámoslo reconocio: Alemania, Italia, Inglaterra, Francia, Finlandia, Estonia, Lituania, Ladvia, Polonia, Noruega, Suecia, Dinamarca, Checoslovaquia, Hungría, Austria, Turquía, Grecia, Persia, Afganistán, Hedjaz, México, Albania, Japón y otros tantos.

No es cierto Rusia retornará capitalismo. Nunca volverá a él. Nación ha podido resistir ataques imperialistas gracias unanimidad absoluta obreros y campesinos en apoyo su Gobierno.

Comité pro Marina Guerra Nacional declara cuantiosos fondos recolectados destinaráse establecer astillero en Tampico o cualquier otro puerto Golfo.

Procedente Yucatán, donde fue dirigir organización gran cooperativa henequenera, regresó Ministro Comercio Trabajo, Pérez Treviño. Situación península solución da.

General Calles salió ayer Washington rumbo esta. Llegará primera quincena corriente.

Nos visita un representante obrero

Hemos tenido el placer de recibir la visita del señor don Luis M. Arévalo, representante de varias asociaciones obreras mejicanas, quien permanecerá poco tiempo entre nosotros. Fué el señor Arévalo administrador del periódico "Venezuela Libre" que se editaba en Cuba como órgano de las reivindicaciones del pueblo venezolano, y actualmente viene de Colombia de donde trae el cargo de corresponsal del importante diario "La Nación", que se edita en Barranquilla y una vo

luminosa documentación que lo acredita como representante de varias asociaciones obreras y que demuestra, al propio tiempo, su intensa labor en pro de los intereses del obrerismo por todos los lugares donde ha viajado.

De esta república irá a México. Al presentarle nuestro atento saludo le deseamos todo el éxito que merece su actuación en favor del proletariado.

La estación inalámbrica que nos regaló México

Se nos informa que están para llegar al país las torres de la estación inalámbrica que obsequió el Gobierno mexicano a Costa Rica.

Esas torres fueron construidas en los talleres de Chapultepec. Junto con ellas vienen los ingenieros don Agustín Flores, jefe de la estación inalámbrica de México, y don Gustavo Reuther, también empleado de la misma estación.

Ellos tienen el encargo del Gobierno mexicano de colocar aquí las torres referidas.

EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un catarro descuidado puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o acaso tuberculosis. Córtese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.

MUSTEROLE, el unguento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinapismos, es el



Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias.
AGENTES PARA C. RICA
JOSE MARIA PINAUD

ORTIZ JOYERO CHIC

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer, encárguelos enseguida a **Rafael Marín & Hnos.** la Jardinería artística preferida por la sociedad josefina. — Tel. 630

Suscríbese a este Diario

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARUS que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Saxe & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO

Consulte mis precios antes de comprar

100 vs. al Sur del Hotel Washington

CIEN M DOSCIENTOS

COLONES

PUEDE USTED GANAR

comprando por valor de UN COLON en la

TIENDA NUEVA

DE FEDERICO LUTHMER

ESTO ES PERFECTAMENTE CIERTO - PASE A LA TIENDA

Y SE CONVENCERA

Frente al Mercado y contiguo a la Botica Oriental

El feminismo en Hispano - América

Las pequeñas "señoritas", pálidas como animadas y lánguidas camelias y lirios, lanzan miradas a través de las ventanitas enrejadas al frescor del día tropical. En la esquina adyacente de la calle algún joven enamorado se esfuerza por expresar su ardor dirigiendo pacientes miradas hacia atrás, o paseando arriba y abajo, como una especie de guardián voluntario de su tesoro. Si estuviera más relacionado con una mano en las rejas, o tal vez tocar una mano aventurada a través de ellas, pero si penetrara debería hallarse ante un semicírculo compuesto por la familia entera. Los domingos las muchachas y las mujeres mayores se agolpan en la catedral como aves negras en sus "mantas" oscuras y a última hora de la tarde o en la noche cuando la banda toca, en la plaza se pasean vuelta tras vuelta en un círculo.

lo, mientras los jóvenes, jugueteando y volteando sus basureros, se pasean en dirección opuesta en otro círculo. Cuando las muchachas se casan comienzan, como madres y compañeras de sus esposos, a vivir, pero para entonces se supone ciertamente que han "sentado la cabeza", y en el sentido en que en muchos países se entiende la libertad, el matrimonio es una portada sobre la cual pudiera haberse escrito: "Vosotros que entráis aquí, abandonad para siempre el mundo..."

Algo muy semejante a esto acostumbra a ser, y en los vecinos menos avanzados es todavía, la suerte de las mujeres hispanoamericanas. Ere un régimen que tenía sus encantos y su belleza—la esposa hispanoamericana era el tipo de la consagración a la maternidad; y no obstante ni por educación ni por experiencia estaba dotada para

ser "un buen ciudadano..." en la sociedad democrática hacia la cual se patria en teoría por lo menos estaba tratando de llegar. Pero esas mismas corrientes de que hemos hablado anteriormente, que empiezan a sacudir a las plácidas masas de los "peones" trabajadores, están haciendo cambios simultáneamente interesantes en la situación y punto de vista de las mujeres hispanoamericanas.

Las mujeres actualmente cuentan con el voto en la relativamente firme pequeña república centroamericana, Costa Rica, y en algunos estados de Méjico. Pero es en los países más "mayores de edad" de la zona templada del sur del continente hispanoamericano, en Chile, la Argentina y el Uruguay, donde el movimiento "femenino" está empezando a expresarse en formas parecidas en algo a las nuestras. Co-

menzó en general con la reunión de las mujeres de las clases superiores bajo los auspicios de la iglesia, para labores de caridad, y se ha extendido perdiendo gradualmente su carácter religioso, por las clases medias hasta las mujeres empleadas en las fábricas, y comprende ya toda clase de objetivos, desde la igualdad ante la ley hasta el comunismo franco en algunos puntos, desde medidas contra la trata de blancas hasta clubs de cultura física y de puericultura.

La Argentina, con su gran ciudad cosmopolita de Buenos Aires, en la que viven cerca de 20,000 mujeres trabajadoras, muchas de ellas radicales socialistas, presenta el más variado movimiento femenino; Chile el más completamente organizado; Uruguay, la mayor amplitud, tal vez, a las nuevas ideas de todas índoles. El pequeño Uruguay tiene la única universidad de Sur América exclusivamente para mujeres, aunque hay casi 1000 mujeres estudiantes en la universidad de Chile y la de

Argentina ha estado abierta a las mujeres en ese país de nitratos y enormes montañas desde cerca de cincuenta años. Organizaciones como el "Consejo Nacional de Mujeres" de Santiago, o el "Club del mismo nombre de Buenos Aires" o la "Evolución Femenina" del más conservador Perú, son solamente ejemplos de muchos grupos similares dirigidos por mujeres de espíritu progresivo y de mentalidad internacional, perfectamente capaces de mantener sus puntos de vista ante mujeres de tipo semejante de cualquier parte. Si se supiera más en este país de estos y semejantes progresos el insular norteamericano pudiera no encontrarse tan perplejo como lo está ahora algunas veces ante los accidentales comentarios irritados sobre el "coloso yanqui" que llegan de Hispano América y ante la curiosa falta de inclinación de esos "otros americanos" a que se les imponga una profesión la hayan solicitado o no.

(De "The N. Y. Herald-Tribune")

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Anúnciese a este Diario

Tome  CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA